
                    COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE MMAC DU 29 février 2020 

 

1)ACCUEIL ET EMARGEMENT  

Cette 7ème assemblée générale MMAC a eu lieu, non pas comme d’habitude à la salle paroissiale,  

mais à la salle des fêtes de La Ferté-Alais prêtée gracieusement par Mme le Maire Marie-Annick 

Morvan  pour notre second  café concert solidaire organisé pour aider financièrement les projets de 

Julienne. 

A 10h30 étaient présents :  Raymonde Begun, une petite nouvelle : Marie-Solange Boyer de notre 

commune, Michèle Clisson, Françoise Coisne, Monique Désert, Fernande Frias, Jacqueline Galeazzi, 

Ghislaine Gautier, Nathalie Ganobis, Hubert Jannin, Nicole Mens, Patrick Merlo, Marinette Moreau, 

Liliane Payoux, Denise Seillier, Dominique, présidente et Jean-Jacques Seillier, trésorier ainsi qu’une 

nouvelle adhérente : Marie-Hélène Thomassin de Brétigny.                                                                                                                                                             

Se sont excusés :                                                                                                                                                                                         

-pour cause d’éloignement : Annick Angol (Guadeloupe), Diane Augereau (Vendée), Boinet Cécile 

(Touraine), Bernadette Burger(94) Pierre Fayemi (Bénin), Geneviève Griveau (Ardèche), Anne-Marie 

et Michel Griveau (78),Ghislaine Jadeau (74), Etienne et Marie-Thérèse Marchaudon nouveaux 

membres( Madeire) Julienne Mbimbi (Congo), Ghislaine Michau (Hongrie)                                                                                                                                                

– pour cause d’indisponibilité : Anne Combis, Agnès Dhordain, Mauricette Ferrand, Françoise et  

Jean-Pierre Florent, Joëlle Foucher, Olivier Gaschard, Jean-Luc Guilbert,  Monique et Jean-Claude 

Herentals, Marietta Jaspero, Alain Lorthios, Jean et Sylvaine Marchese, Maryse Meunier,  Jeanine 

Nabot , Michel Nelson, Aline Shreiber, Myriam Tannhof (77)(nouveau membre) 

- pour raisons de santé : Noella Coquelin, Katty Dubois, Jacques Ferrand, Murielle Galeazzi, 

Jacqueline Mercier, Marie-Thérèse Marcon.                                                                                                                                                                                                                               

-pour cause de deuil de proches : Michel et Nicole Debrie, Monique Chartier (nouveau membre). 

Après Jean-Claude Coisne, Michel Galeazzi et Gérald Mens qui nous ont quittés au fil des années, ma 

cousine germaine, Catherine Renault (membre depuis 2015) est décédée en septembre dernier. 

Nous pensons très fort à eux. 

 

2) RAPPORT MORAL                                                                                                                                                                                

L a présidente remercie les 18 adhérents présents et souligne le courage de Patrick Merlo qui, 

bien que fatigué, est venu d’Orléans Elle propose à tous le bon café de Jean-Jacques et ses petits 

congolais-maison. 

 Elle explique que Julienne, très occupée au Congo, regrette de ne pas être avec nous et relit le 

compte rendu de l’assemblée générale du 7 avril 2019 qui est adopté à l’unanimité. Elle a  la joie 

d’annoncer que le projet pour 2019 qui était d’acheter une parcelle à Kinshasa pour ensuite 

construire du neuf a été réalisé à la fin de l’année ! En effet, il faudrait dépasser la phase 

onéreuse des loyers et des travaux pour des propriétaires peu scrupuleux de Brazzaville. La 

priorité est d’abord de construire une clôture afin que le terrain nu ne soit ni vendu plusieurs fois 

ni squatté. 

Pour illustrer la situation, Dominique lit quelques  échanges qu’elle a eus avec Julienne grâce à 

Whats App:  Julienne, le 9 décembre 2019 : «J’ai une situation urgente. Pourrais-je faire un 

emprunt à la MMAC s’il te plait ? »                                                                                                                                                                                   

Dominique répond : « JJ (le trésorier) préfère attendre début janvier pour ne pas être en déficit et 

pouvoir t’envoyer d’avantage ».                                                                                                                                                                                    



Julienne, le 14 décembre2019 : « Je me prépare pour la fête de Noël avec plus de 70 enfants de 

mon quartier. Il a fallu limiter car la demande est vaste. Jusque-là je l’ai fait de mes propres fonds 

mais à partir de cette année je le ferai à titre associatif. MMAC devient partenaire : à noter dans 

le rapport. Je me rembourserai 250 dollars quand tu m’enverras les fonds. Pour la fête il y aura la 

bouf, boissons, animations, théâtre, concours et un petit cadeau à chaque enfant pour qu’il parte 

avec (bonbons, chwingome, gâteau, ballon). Les parents ont beaucoup apprécié et cela fait de la 

pub pour la clinique. Je t’enverrai des photos. 

Dominique, le 2 janvier 2020 : « Je suis à Moneyglobe d’Etampes. Comme promis, je te transfère 

1000 euros.   

Julienne, le 22 janvier 2020 : « Je suis revenue de Brazza ce week end. Le retrait a été bien 

effectué sans problème. Encore une fois merci. »  

Julienne, le 9 février  : « Je suis revenue à a clinique à Brazza. Les activités semblent prendre un 

bon train mais il faut toujours être derrière. C’est la raison pour laquelle je ne reviens (en France) 

qu’en juin. Mon neveu qui sera en vacances de l’université en octobre pourra superviser. Pour 

l’instant je continue à faire des va et viens entre Brazza et Kin. J’ai débuté les travaux de la 

fondation du terrain de la clinique, j’étais obligée de compléter. La semaine prochaine ils vont 

couler le béton. Après on verra l’étape de montage en hauteur. » 

Dominique répond : « Mais c’est super ! De mon côté je me démène aussi pour les invitations, les 

affiches, les chefs de chœur, les musiciens, la salle, un nouveau panneau avec photos, etc… 

J’attends ton petit compte rendu. »                                                                                                                                                                                                 

Julienne, le 10 février : « Une opportunité s’est présentée : le propriétaire à qui j’ai acheté la 

parcelle de 25m sur 25 m’a proposé aussi celle d’à côté car l’ancien acheteur a du mal à payer. 

Du coup ça nous fait  43m sur 25. J’envisage de faire une école dans le même enclos comme c’est 

une ville nouvelle ya pas d’école. D’ici 2 à 3 ans qu’on construise la population va augmenter. En 

attendant je suis obligée de refaire les papiers suite aux modifications… »                                                                                                                                                                               

Dominique répond : « Waouh ! ça bouge. Merci pour les photos : j’étais impatiente. Je vais 

pouvoir faire un panneau pour samedi prochain.Quand tous les papiers  officiels seront à jour et 

vu le nouveau projet scolaire, je retenterai une demande de reconnaissance d’intérêt général ».                                                                                                                                                                                                            

Julienne répond : « Merci à toute l’équipe MMAC. Que Dieu continue à nous guider ».                                                             

Dominique, le 11 février : « Tous les éléments que tu me donnes sont actuels ou en projet mais 

j’ai besoin d’informations pour le bilan de l’année 2019 : nombre de consultations, de soins, de 

naissances, d’hébergement, etc  car les adhérents sont intéressés par ces résultats. »                                                                                                          

Julienne, le 12 février : »Voici le rapport du centre MJ la Triniité 2019. Massengo Brazzaville. 

L’infirmier en chef était sérieusement bref : Janv. 58 cas ; Fev. 58 ; Mars 71 ; Avr 62 ; Mai 45 ; Juin 

65 ; Juil. 41 ; Août 53 ; Sept.38 ;Oct 57 ; Nov 57 ; Dec 103. Total 700 cas dans l’année. 

Accouchements 30 cas compris dedans. Hospitalisation 12 cas idem ».                                                                                                                                                        

Dominique demande : « Et toi, que peux-tu en dire ? Quel est ton ressenti ?»    

Julienne répond : « On pourrait bien évoluer mais avec les Africains c’est dur. Il faut toujours être 

derrière eux et malgré ça ils y arrivent toujours à faire du n’importe quoi. La caissière fait des 

conneries du coup j’ai décidé qu’on mette l’argent sur mon compte et chaque fin du mois je 

descends faire les payes. Pour Kinshasa ça nous fait double parcelle et leurs mesures ne sont pas  

très fiables  non plus, à chaque fois il manque quelques mètres. Donc c’est plus ou moins 40/23. 

La clôture de la fondation est finie il reste la hauteur. La encore la peau de fesse. Plus de 3.000 

dollars. J’ai investi  dedans avec votre aide qui est toujours la bienvenue. Votre soutient me 

permet à faire face à tout ces engagements encore une fois merci MMAC. Bisous »                                                                                         



Julienne, 27 février :« Il faut à tout  prix remonter la clôture. C une urgence absolue. Que Dieu ns 

donne les moyens. Eh eeee ». 

Donc ce second café concert solidaire qui aura lieu ici-même cet après-midi, ainsi que la mise à 

jour de vos cotisations vont nous permettre de répondre à l’appel de Julienne. 

Avant de passer la parole à notre trésorier, je voudrais remercier notre Chère Fernande Frias, 

adhérente de la première heure (Novembre 2014),  présente à toutes nos réunions, active au 

service et à la vaisselle…qui va nous quitter le mois prochain pour le Sud de la France (St 

Maximin), et au nom de tous, je lui remets ce « diplôme de membre  d’honneur  de la MMAC ». 

Sous les applaudissements, Fernande, très étonnée et ravie nous explique qu’elle va rejoindre sa 

fille pour être cocoonée mais qu’elle ne nous oubliera pas.                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

                            

3) RAPPORT FINANCIER                                                                                                                                                                                

Jean-Jacques annonce les chiffres du compte d’exploitation MMAC 2019 : Vente de repas : 800 

euros, vente d’art africain : 100 euros, vente de vêtements : 36 euros, dons : 1041 euros, 

cotisations :1670 euros, produits financiers : 7,86 euros soit un total de 3654.86 euros.                                                                                                                                    

Les dépenses ont été de 4899.26 euros dont 4264.50 de subventions à Julienne et 634,76 euros 

de frais de fonctionnement. Les recettes ayant été de 3654,86 euros, il y a pour 2019 une perte 

d’exploitation de 1244.40 euros. Il note une baisse des dons ainsi que des cotisations qui ne sont 

pas à jour…                                                                                                Il espère que le café concert 

solidaire va donner un coup de pouce à l’année 2020 et remercie les membres présents et 

absents pour leur générosité.                                                                                                                                                                                                                                                                                             

La séance a été levée à 11h55, avec l’arrivée des  25 choristes de Villeneuve st Georges (94) 

conviés à la soupe de champagne et au buffet partagé.  

La Présidente, Dominique Seillier                                         Le Trésorier, Jean-Jacques Seillier 

 

La Ferté-Alais, le 23.03 2020 



    

                                                                                                                                                                                                                         

 

Attention, ce n’est pas fini : vous trouverez à la suite le compte rendu du Café Concert Solidaire 

et un lien pour pouvoir découvrir ou réécouter les 3h1/2 d’enregistrement de Pascal.                                     

                                                                                                                                                                            

 



 

 COMPTE RENDU DU CAFE CONCERT SOLIDAIRE DU 29.02 2020 

Cet après-midi musical a commencé vers 14h par la répétition des chants communs aux choristes 

de La Pause Musicale de La Ferté-Alais et de La Clé des  Chant de Cerny avec la chorale  des 

Cheminots de Villeneuve Saint Georges (94) sous la direction de Brigitte Marty, leur Chef de 

Chœur.                                                                                      Ainsi, les membres de la MMAC qui 

étaient déjà sur place pour le repas ont pu avoir un aperçu de ce qui les attendait…                                                                                                                                                                                           

C’est Françoise Dupont, animatrice à la Maison de Retraite st Jacques de Boutigny et Bernard 

Decron, animateur  bénévole  au Foyer Rural de cette même commune qui à partir de 14h30 ont 

« chauffé la salle » avec leurs guitares et leurs voix chaleureuses. L’auditoire s’est mis à chanter 

avec eux. Ce fut « Une belle histoire » qui s’est passée « Aux Champs Elysées », à « La 

Montagne » dans « Les neiges du Kilimandjaro » avec « Aline », « Lorette », 

« Bambino …enfin « Tous les garçons et les filles » qui avaient attrapé « La maladie d’amour » ! Et 

puis, à cause du « Tourbillon de la vie »,  « Capri c’est fini » avec « Mon amant de la st Jean », 

finies  « Les valses de Vienne », finies aussi  « Mes mains sur tes hanches », «Un flirt avec toi ». 

On ne nous dira plus « Salut les amoureux » !  De grâce,  « Emmenez-moi » sur le « Santiano » 

que j’aille « Siffler sur la colline » : « Vous permettez, Monsieur » ?… Et pour conclure ce tour de 

chants,  Bernard-Auteur-Compositeur-Interprète nous a fait l’honneur de chanter : « Lorsque l’on 

partage une chanson » : que du bonheur !                                                                                                                                                                                                                       

Les 25 choristes  UAICF de Villeneuve, qui n’ont d’yeux que pour leur dynamique Chef  Brigitte 

Marty, car ils connaissent tout par cœur, nous ont enchanté de leur répertoire varié et poétique, 

interprétant avec brio Yves Duteil, Jacques Higelin, Guillaume Apollinaire, Jean de La Fontaine, 

Louis Carpa, Charles Aznavour, Luis Mariano, Ray Charles, Gilbert Bécaud, Georges Moustaki, 

pour terminer par 2 chants traditionnels d’Afrique (Centre et Sud).                                                                                                                                                                                                            

Le très sympathique quatuor de saxophonistes : Annie, Elodie, Michel et Jean-Lou  

« CARREMENT ‘ SAX » nous a ensuite fait voyager sur des airs irlandais, grec, turc, hongrois ; nous 

a rappelé les thèmes musicaux des jeux video de nos enfants (« Banjo Kazooie », »Super 



Mario ») ou de grands films (« La Leçon de piano », « Terminal », « Le Seigneur des anneaux ») ou 

encore donné l’envie de danser le tango argentin…                                                                   Pour 

clore cette première partie, la présidente a présenté l’Association MMAC en faveur de laquelle ce 

Café Concert Solidaire a eu lieu et a invité tous les participants à un goûter très gourmand. Merci 

à toutes les choristes pour leurs bons  gâteaux et à Bruno qui nous avait fait 90 crêpes 

délicieuses. Cette pause a permis à l’assistance d’aller découvrir les panneaux et de verser 

quelques pièces ou billets dans la tirelire en forme de dispensaire. Puis le concert s’est terminé 

par des chants interprétés par les 3 chorales en présence : La Pause Musicale  de La Ferté-Alais et 

La Clé des Chants de Cerny se sont jointes à l’U.A.I.C.F. de Villeneuve st Georges pour interpréter 

6 chants appris en commun (Mozart, Rameau, Bortniansky…) et dirigés par la même Brigitte du 

94, notre Chef de Chœur, Carine Brousse étant souffrante. Le dernier chant « La Balade nord-

irlandaise a été bissée par les spectateurs enthousiastes .Ce fut une belle journée à laquelle 115 

personnes ont participé et qui a permis de récupérer 408 euros, sans compter 2 nouvelles 

adhésions, dons ou  mises à jour des cotisations 2019 ou 2020. Merci à tous et à Pascal pour 

l’intégralité  de ses enregistrements« bruts de décoffrage » ! Providentiellement, ce 

rassemblement a eu lieu juste avant les restrictions dues au Covid19…                                                   

https://seafile-no-backup.outils-conviviaux.fr:8080/d/a2cc73c123c241d680b1/ 

mot de passe: pausemusicale (sans espace) 

durée de partage: 150 jours. 

le contenu : 

DCIM: les photos 

100ANV01: les vidéos au formatMP4 en petite résolution 

STREAM: les vidéos au format MTS au format full HD (meilleure qualité) : 

à lire avec l'outil VLC en cas de soucis avec les autres outils." 

 

            



                                                     

 

Je vous salue bien, vous remercie et espère que ces compte rendus vous changeront les idées !  

Bon courage en cette période difficile. Je vous embrasse. Dominique 

 

 

 

 

                      

               

 


